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Уважаемые друзья, коллеги!
Примите самые искренние поздрав-

ления с наступающим Днём Учителя! 
Быть Учителем – это самая благород-
ная изо всех миссий человека на Зем-
ле. Ни одно последующее поколение 
не может достичь успеха без учёта зна-
ний и опыта предыдущего. И ключевое 
звено в этой цепи поколений – Учитель. 
От его знаний, от его мудрости зависит 
то, каким будет наше будущее.

Многие годы наш университет го-
товит учительские кадры для всего 
Дальнего Востока. Среди них сегодня 
– десятки лауреатов приоритетного 
национального проекта «Образова-
ние», Почётные работники образо-
вания, Заслуженные учителя России, 
Заслуженные деятели науки, культу-
ры, спорта.

Учась у Вас, и нынешние студенты 
продолжают традиции предыдущих: 
девять из них стали лауреатами наци-
онального проекта «Образование», 
десять раз наши студенты станови-
лись победителями регионального 
конкурса профессионального мастер-
ства среди студентов вузов Дальнего 
Востока в личном или в командном за-
чётах, победителями конкурса проек-
тов «Моя инициатива в образовании», 
краевых конкурсов «Лидер года» и др.

В победах учеников – победа 
Учителя! 

2010 год в России не случайно объ-
являем Годом учителя. Это ещё одно 
признание важности нашей миссии 
для нашей Родины и залог того, что 
цена учительского труда будет до-
стойной этой миссии.
Всех Вам благ, дорогие коллеги, 

радости творческого труда, 
радости общения с учениками!

Ректор  А.А. Шумейко  

Не смейте забывать учителей.
Пусть будет жизнь достойна их усилий.

Учителями славится Россия.
Ученики приносят славу ей.

Не смейте забывать учителей!
Андрей ДЕМЕНТЬЕВ
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1 сентября 2009 на площади перед главным 

корпусом АмГПГУ прошла традиционная линей-
ка, посвящённая встрече первокурсников 2009 
года, юбилейного, 55 –го для университета.

В 9.00 фанфары возвестили о начале  но-
вого учебного года в Амурском гуманитарно-
педагогическом государственном универ-
ситете. По команде ведущего студенты 
физико-математического факультета внес-
ли знамя университета под звуки гимна «Га-
удеамус», который впервые звучал в честь 
нового поколения студентов.

От профессорско-преподавательского корпуса 
студентов юбилейного года поздравил исполня-
ющий обязанности ректора, проректор по науч-
ной работе В.С. Бавыкин и одна из опытнейших 
преподавателей ВУЗа, доцент кафедры физики 
Т.Г.Черанева. Студенты в 
свою очередь поздравили  Та-
тьяну Георгиевну и вручили 
цветы. У нее тоже юбилей: 
1 сентября началась ее лич-
ная 10-ая пятилетка за пре-
подавательской кафедрой 
АмГПГУ.

Председатель профсо-
юзного комитета студентов 
Анастасия Гурская, сту-
дентка 5 курса физико-
математического факульте-
та, подчеркнула, что новому 
поколению студентов необ-
ходимо продолжать лучшие тради-
ции университета, - а их немало, что 
нужно быть готовыми не только к от-
личной учебе, но и к тому, чтобы во 
всех делах студенческих быть пер-
выми. Так в АмГПГУ заведено!

Впервые в истории университета, 
на линейке, посвященной Дню Зна-
ний, прошла и торжественная цере-
мония вручения дипломов  первым 
выпускникам магистратуры АмГПГУ. 
Новый учебный год стал для них 
первым годом самостоятельного 
трудового пути. А то, что он будет успешным, 
мы уверены. Ведь выпускники нашего уни-
верситета заслуженно пользуются славой 
компетентных специалистов, они успешно ра-
ботают во всех учебных учреждениях города и 
края, в органах административного управления, 
в средствах массовой информации. В наших 

в ы п у с к н и к а х 
всегда заинте-
ресован город. 
Именно поэтому 
к магистрантам и 
к первокурсникам 
со словами при-
ветствия обра-
тилась ведущий 
специалист от-
дела по делам 
молодежи ад-

министрации города 
О.А. Трехлеб, пожелав 
одним удачной карье-
ры, другим – успеш-
ной учебы в первом 
ВУЗе Комсомольска-
на-Амуре.

Так уж совпало, что 
учебный год начина-
ется в канун важной 
исторической даты – 
дня начала 2-й миро-
вой войны. Ежегодно 
в этот день, в память 
об учителях и учениках школы № 1, не вернув-
шихся с фронтов этой войны, мы возлагаем 
цветы к мемориальной доске, установленной 

на входе в главное здание  
университета - здание быв-
шей первой школы города. 
Но, как заметила проректор 
по социальной работе и мо-
лодежной политике Надежда 
Михайловна Оглоблина, мы 
и сегодня живем с вами  в 
тревожном мире. Пять лет 
назад на линейке первого 
сентября в школе г.Беслан 
от рук террористов погибли 
дети, школьники, учителя. 
Студенты, преподаватели и 
сотрудники нашего универси-

тета  разделяют боль 
семей, потерявших 
своих близких, и с 
гневом осуждают  
терроризм. В па-
мять о жертвах войны 
и террора студен-
ты возложили цветы 
к мемориальной до-
ске у входа АмГПГУ, 
и линейка замерла в 
минуте молчания. 

По традиции она 
закончилась Клятвой первокурсников Ам-
ГПГУ. Ее зачитал студент 1 курса Нешумаев 
Михаил. Первокурсники внимательно слуша-
ли текст клятвы, а затем вместе с Михаилом 
трижды произнесли  - «клянусь!». И вновь за-
звучал гимн – теперь уже «Гимн студентов 
АмГПГУ».

После этого для первокурсников прозвенел 
звонок на самое первое в  жизни новоиспечён-
ных студентов университетское занятие. Это 
была лекция, посвященная истории АмГПГУ. 
После лекции студенты первого курса прошли 
на свои факультеты, где деканы вручили им сту-
денческие билеты и специально подготовлен-
ные «Записные книжки первокурсника», где в 
этот день каждым из них были сделаны первые 
записи уже рукой не школьника, а студента.

Е. Семеняк

Час студенчества
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«..Не верится, что 

учусь в ВУЗе!»
Начинается интересная 

жизнь, полная новых, ярких, 
запоминающихся событий, 
эмоций и непередаваемых 
ощущений. Жизнь, которая 
будет бить ключом.  

Еще не окончился и пер-
вый месяц нового учебного 
года, а наши первокурсники 
уже готовы поделиться свои-
ми первыми впечатлениями 
об университете. Наш опрос 
выявил, что для каждого из 
них «первое сентября стало 
самым особенным и важным 
в их жизни». 

Приятно, что первокурсни-
ки отмечают замечательное 
отношение преподавателей, 
дружескую атмосферу, спо-
собствующую огромному же-
ланию учиться.  

Многих заинтересовал му-
зей истории университета: 
«Очень много узнала об уни-
верситете и прямо-таки на-
полнилась гордостью за то, 
что теперь учусь именно 
здесь!» (Алина Саратова).  

Других порадовала встреча 
с иностранными студентами: 
«Очень здорово, что в на-
шем университете учатся 
и китайцы, потому что мне 
очень интересна их стра-
на, культура, а непосред-
ственное общение с ними 
позволит больше узнать об 
этом». (Юля Ковалёва). 

Студенты первого курса 
оценили дружелюбное отно-
шение и поддержку старше-
курсников. 

Также новоиспечённые 
студенты радуются красоте 
университетских интерьеров, 
особенно часто говорят о 
фонтане, расположенном в 
холе главного корпуса на пер-
вом этаже, и о столовой. 

Университет понемногу ста-
новится вторым домом для 
наших первокурсников. Они с 
радостью идут навстречу но-
вому дню, навстречу знаниям 
и открытиям, навстречу новой 
жизни! Однако некоторые все 
еще не верят, что они – уже 
студенты АмГПГУ: «Если 
честно, мне не верится, что 
я учусь в ВУЗе!..»  

Из первых уст:
• «1 сентября я понял, что 

сделал первый шаг в новую 
жизнь.. Я понял, что я и только 
я стал ответственным за свою 
жизнь, что только от меня за-
висит мое будущее, а строить 
его я буду  именно здесь, в Ам-
ГПГУ. Я верю, что у меня все 
получится. Главное – стремле-
ние!» (Никита Саксонов)

• «Стоя на торжественной 
линейке, я волновалась, т.к. 
понимала, что начинается 
новый этап в моей жизни, 
передо мной теперь откры-
ваются новые возможности. 
Ведь теперь я учусь в Ам-
ГПГУ» (Мария Зубач)

• «Университет поразил 
меня своим величием. Очень 
удивил актовый зал. Надеюсь, 
мне представится возмож-
ность выступить на этой 
сцене. Также я была приятно 
удивлена таким количеством 
зарубежных студентов и пар-
тнеров, которые сотрудни-
чают с АмГПГУ. Есть реаль-
ная возможность проявить 
себя на международном уров-
не. Думаю, АмГПГУ – это то 
место, где студент может 
полностью раскрыть свои 
умственный и творческий по-
тенциал». (Люба Роденко)

• «В этот день я шагнул на 
новую ступеньку своей жизни, 
и я уверен, что начало этого 
этапа запомнится мне надол-
го. АмГПГУ, ты мой новый 
спутник и наставник в пости-
жении знаний, необходимых 
для получения будущей про-
фессии!» (Семен Моисеев)

• «После школы универси-
тет кажется другим миром! 
Такой мегаполис новой, ве-
селой, бурлящей жизни! Это 
так привлекает и тянет! Не-
много растерянности прида-
ют незнакомые еще коридо-
ры, новые преподаватели…А 
еще хорошо, что есть про-
фсоюзный комитет и что 
студенты старших курсов 
умеют хорошо организовать 
свободное время студента» 
(Аня Черных)

Редакция «АУ» желает  тебе, 
дорогой наш первокурсник, 
продержаться на этой высоте 
все 5 лет, чтоб по окончании 
ты с гордостью мог сказать:     
«Я – выпускник АмГПГУ!»

Редакция «АУ»

«АмГПГУ... как Любовь!»
Никогда всерьёз 

не задумывался о 
том, что же такое 
университет. По-
моему, никто не 
сможет в полной 
мере сказать, что 
же это такое? Если 
исходить из ассоци-
аций, которые сра-
зу приходят на ум 
то…Первая, опре-
деляется простым 
словом «дом».

Когда я ещё не учился в университете, 
а это было 5 лет назад, то при слове 
«университет» в воображении возни-
кало такое странное серое местечко, 
лишённое света, но заполненное с 
пола до потолка книгами и людьми, ко-
торые таскают эти книги туда - сюда. 
Ну не на растопку, конечно, а чтобы 
запихать всю эту информацию в себя. 
Потом, когда место внутри них запол-
нится, эти люди получают «корочку», 
или, так скажем, билет на работу, и в 
путь - кто куда. Сейчас же представле-
ние изменилось. Раздвинулись шторы, 
и местечко наполнилось светом. Све-
том людей. Здесь, оказывается, не су-
ществует конвейера по производству 
дипломов, всё намного интереснее. Со 
временем понимаешь, что и эти кни-
ги, и диплом - это только малая часть 
всего того, что кроется за стенами это-
го здания. Жизнь студента здесь раз-
нообразна и насыщена: встречи, акции, 
праздники, конференции, олимпиады, 
музыка, смех, друзья,  хот-доги из столо-
вой, по которым я, несомненно, буду ску-
чать, и  свобода, которую можно почув-
ствовать, пожалуй, только здесь. Многие 
думают, что университет это такое ме-
сто, где люди ходят в галстучках и носят 
такие квадратные шляпы с кисточкой, по 
окончании обучения которые с радостью 
можно кинуть под потолок. Но нет… Учё-
ба для меня лично тут стала не просто 
учёбой. Правда, когда на практику при-
ходишь, - у детей челюсть не закрывает-
ся.. Довольно забавное зрелище! 

Студенческая жизнь вообще - это 
огромный коктейль из самых невероят-
ных  ингредиентов, где  учёба – основа, 
которая сама по себе очень интересна. В 
общем, не так уж просто сказать, что зна-
чит для меня университет. Если хотите 
еще что-нибудь от меня узнать, скажите 
мне тогда, что такое любовь. Найдёте от-
вет - тогда и я вам скажу, что такое Ам-
ГПГУ. А пока это в равной степени слож-
ные вопросы для объяснения. Это надо 
просто почувствовать как Любовь … 

Сергей Веретенников, ИФ, 5 курс
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«В НЕЙ - ДУША ФИЛОЛОГИЧЕСКАЯ...» 

С 1 сентября 2009г. 
директором  института 
филологии  стала Рома-
нова Ольга Николаевна – 
кандидат филологических 
наук, доцент, выпускница 
КГПИ/АмГПГУ 1981г.

Поздравляя её с началом но-
вого учебного года в новой долж-
ности руководителя учебного 
подразделения, мы попытались 
выяснить все предпосылки этого 
поворота её судьбы. 

Историческое свидетель-
ство коллеги по кафедре и 
сестры:

«Я могу с 
п о л н ы м 
п р а в о м 
утверждать, 
что Ольга 
Николаевна  
организатор-
ские и управ-
л е н ч е с к и е 
функции на-
чала испол-
нять задолго 
до своего на-
значения дирек- т о р о м 
ИФ, а именно с двух лет, когда во-
лею родителей стала моей стар-
шей сестрой. С этих пор взяла 
на себя пожизненные заботы по 
организации моего досуга, моему 
воспитанию и профориентации. 
Таким образом, я была лишена 
малейших шансов стать плохим 
человеком. Мне было с кого «де-
лать» свою жизнь, ведь рядом со 
мной всегда она – спортсменка 
(в детстве занималась профес-
сионально гимнастикой, так что 
и сейчас легко может прокрутить 
«колесо» или сесть на шпагат!); 
комсомолка (да не рядовая ком-
сомолка, а комсорг класса!); про-

сто красавица (вся школа знала 
ее по роскошной, фантастической 
длины косе!); да к тому же еще и 
отличница (или почти отличница!).

Ольга Николаевна  не умеет 
делать что-нибудь в полсилы, 
слегка. Когда она, будучи сту-
денткой нашего института, пи-
сала дипломную работу по ан-
тропонимике поэмы Гоголя, она 
перечитала текст «Мертвых душ» 
не менее восьми раз, так что зна-
ла его почти наизусть, составила 
грандиозную картотеку личных 
имен, упоминаемых в поэме, и 
заняла первое место в науч-
ной студенческой 
конференции в 
Новосибирском 
университете. 

Когда по рас-
пределению по-
сле окончания 
и н с т и т у т а 
Ольга Никола-
евна уехала 
преподавать 
русский язык 
и литературу 
в среднюю школу на ст. 
Приморской, то работала там так, 

что эти три года оста-
лись в памяти учени-
ков, их родителей и 
учителей целой эпо-
хой. Прошло уже 
немало лет, но до 
сих пор на ст. При-
морской говорят: 
«Это было, когда 
в школе работала 
Ольга Николаев-
на!». Уже работая 
преподавателем 

института, она выезжа-
ла на 2-3 дня к своим безутешным 
ученикам, только чтобы повидать-
ся с ними, узнать, как они живут. 

Мне кажется, что главное жиз-
ненное предназначение Ольги 
Николаевны  – быть собиратель-
ницей хороших людей, она обла-
дает уникальным даром не дать 
угаснуть дружеским связям, под-
держать приятельство, сохранить 
отношения с самыми разными 
людьми: одноклассниками, одно-
курсниками, коллегами, ученика-
ми, студентами, соседями. Поэ-
тому Ольгу Николаевну  всегда 
окружают интересные, самобыт-
ные, творческие и добрые люди – 
такие, как она (или почти такие)».                                    

Алла Николаевна Фомина 

Студенты института фи-
лологии свидетельствуют: 
Ольга Николаевна очень квали-
фицированный и опытный педа-
гог.  «Мы рады, что именно она 
ведет у нас пары. Она отлично 
знает свой предмет – русскую ли-
тературу и настолько интересно 
подает материал, что нам с за-
нятий уходить не хочется. К тому 
же она – хороший организатор 
праздников и различных меро-
приятий. И ещё мы чувствуем, 
что она нас очень любит».  

        Вараксина Анна, 3 курс
«Ольга Николаевна не только 

отрыла для нас мир литерату-
ры, но и сама раскры-

лась как интерес-
ный, творческий 
человек. Ее знания 
очень глубоки и хо-
чется стремиться 
к тому, чтобы полу-
чить такие же. При 
подготовке нас к кон-
курсу педмастерства, 
она не только подава-
ла интересные идеи 
для выступления, но и 
морально поддержи-

вала нас. Её приход в дирекцию 
ИФ может многое изменить в 
нашей жизни!»

Анастасия Ильяшенко, 5 курс
Свидетельство третье:
«То, что О.Н. Романова теперь 

директор ИФ – это закономерно. 
В ней душа филологическая. Она 
и лектор великолепный, и тонкий 
исследователь художественного 
текста, и автор метких эпиграмм. 
Я уверена, что на новом попри-
ще её ждёт успех. Конечно, до-
рога будет нелёгкой к нему, но он 
обязательно придёт!»
Надежда Михайловна Оглоблина

С Днём учителя, новый 
директор ИФ!

Редакция «АУ»
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Кочнев Дима, ИФ,  4 курс   
Я считаю, что 

студенчество – 
это лучшее вре-
мя в жизни. Я 
очень благо-
дарен препо-
давателям уни-
верситета за 
то, что получаю 
здесь достойные 
знания. Благо-

даря им в конференции по япон-
скому языку я занял I место. По-
здравляю всех преподавателей с 
Днем Учителя, а особенно моего 
самого любимого - Марину Вик-
торовну Ядрышникову! Марина 
Викторовна, моя победа - это и  
Ваша победа! Для меня огромная 
честь – быть Вашим студентом.                                                                     

Лебединская Даша, 
ИФ, 4 курс

Я могу сказать, 
что взрослым, со-
знательным че-
ловеком я стала, 
учась именно в 
АмГПГУ, чему 
оч е н ь  р а д а . 
Ун и в е р с и т е т 
дал мне возмож-
ность познако-
миться с поис-

тине интересными и знающими 
людьми. Таких хороших людей, 
которые помогут тебе проявить 
себя как личность, помогут  само-
реализоваться, можно встретить 
только в АмГПГУ. Мне хочется 
поздравить всех своих препода-
вателей с Днем Учителя и поже-
лать, чтобы сердца были всегда 
открыты для студентов. Особую 
благодарность хочу выражаю 
Галине Романовне Романовой и 
Елене Евгеньевне Жариковой.

Романенко Яна, 
ЕГФ, 3 курс

П о з д р а в л я ю 
всех своих са-
мых любимых 
преподавателей 
е с т е с т в е н н о -
географического 
факультета с 
таким светлым 
праздником! Осо-
бенно хочу поздравить Василия 
Владимировича   Ковалева и по-
благодарить его за знания, кото-
рые мы получаем от этого заме-
чательного преподавателя! 

Бронников Александр, 
ИФ, 5 курс

АмГПГУ дал 
мне шанс осу-
ществить все 
мои мечты. И 
это  не просто 
слова! Только 
здесь я обна-
ружил скрытые 
во мне орга-
н и з а т о р с к и е 
таланты, и все 
это благодаря нашим дорогим 
преподавателям! Уважаемые 
преподаватели! От всей души 
хочу поздравить Вас с этим за-
мечательным праздником! И по-
желать Вам, конечно же, долгих 
лет жизни, солнечных улыбок, 
больше радости и светлых дней!

Очень трудно выразить чув-
ства, которые я испытываю. 
Могу с уверенностью сказать: я 
горжусь тем, что заканчиваю Ам-
ГПГУ, и что меня учат такие за-
мечательные преподаватели!   

Митякин Евгений, 
ФМФ, 4 курс

Мне хотелось бы 
поздравить заме-
чательного препо-
давателя физико-
математического 
ф а к у л ь т е т а , 
нашего декана  
Валентину Альбер-
товну Дегтяренко 

Она очень много делает для нас и 
нашего факультета, поддерживает 
во всем, помогает решить любую 
проблему и никогда ни в чем не от-
казывает. Валентина Альбертовна 
отзывчивая и в меру строгая! Хочу 
пожелать долгих и счастливых лет 
жизни нашему любимому декану!

Афонькин Андрей, 
ФИиЮ, 2 курс 

Поздравляю всех моих учите-
лей и преподавателей АмГПГУ с 
их профессиональным праздни-
ком! Пожелаю им благополучия, 
удачи, здоровья! Очень хочет-
ся поздравить Н.Г. Сафронова, 
моего учителя истории и обще-
ствознания, благодаря которому 
я поступил именно в этот ВУЗ. А 
среди преподавателей АмГПГУ 
- профессора Рудольф Львович  
Лившица, доцента Галину Нико-
лаевну Зыкову и, естественно, 
декана нашего факультета Гри-
гория Эдуардович Говорухина.

Черевичный Андрей,
ИПиП, 5 курс

У в а ж а е м ы е 
преподаватели! 
Поздравляю вас 
с Днем Учителя! 
Желаю отмен-
ного здоровья, 
терпения и про-
фессиональной 
реализации все-
го задуманного! 
Большое спасибо, дорогие пре-
подаватели, за Вашу любовь к 
своей профессии и к нам, сту-
дентам! Спасибо за то, что всег-
да поддерживаете в наших на-
чинаниях. И, конечно, огромное 
спасибо за то, что научили нас 
любить профессию учителя!

Соколов Дмитрий, 
ЭФ, 1 курс

Поздравляю всех преподавате-
лей с Днем Учителя! Желаю, чтоб 
из года в год приходило все больше 
и больше студентов на экономи-
ческий факультет. Здесь здорово 
и интересно! И все это благодаря 
Вам, уважаемые преподаватели! 

Томашевский Степан и 
Богатырева Александра, 

ИПиП, 4 курс

С е рд еч н о  п озд р а вл я е м 
преподавателей АмГПГУ! 
Желаем душевного благо-
получия, профессиональных 
успехов, а также удачи во всех 
делах! Ведь  именно  они по-
могают добиться поставленной 
цели и решить важные вопро-
сы во всех делах! И огромное 
спасибо Вам за неисчерпае-
мый педагогический опыт, за 
умение найти  подход к каждо-
му, за Ваше понимание и без-
граничную заботу о каждом из 
нас. Всего Вам самого доброго  
и замечательного!

 Счастья Вам и добра!

П Р И М И Т Е   Н А Ш И   П О З Д РА В Л Е Н И Я ! ! !
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Фонд развития отечественного образования про-
вел конкурс на лучшую научную книгу 2008г., в ко-
тором приняли участие преподаватели нашего уни-
верситета. Среди отмеченных как лучшие учебники 
О.Н.Романовой,  доцента кафедры литературы – за 
книгу «Драматургия А.Н.Островского: новаторство, 
поэтика»; И.Ю.Маховой, доцента кафедры психоло-
гии – за книгу «Личностная идентичность как психо-
логическое основание моделирования личностно-
ориентированной системы высшего образования»; 
Ж.В.Петруниной, профессора кафедры истории 
– за книгу «Социально-экономическое и политиче-

ское развитие Египта в 
первой половине XIXв. 
в оценках российско-
го общественного мне-
ния»; А.И.Дронченко и 
Ю.В.Качановского, про-
фессора кафедры фило-
софии – за книгу «Рим-
ское частное право и 
проблемы современной 

цивилизации»; М.В.Ядрышниковой, ассистента ка-
федры второго иностранного языка и китаеведения 
– за книгу «Японский язык – 5 класс»; С.Н.Мазунина, 
старшего преподавателя кафедры экономики – за 
книгу «Управление вовлечением твердых бытовых от-
ходов в хозяйственный оборот в Хабаровском крае»; 
В.М.Козина, заведующего кафедрой физики – за книгу 
«Прикладные задачи динамики ледяного покрова». 

Книги авторов, ставших лауреатами, рекомендо-
ваны Фондом развития отечественного образования 
к использованию в учебном процессе и переизданию 
для широкой научной общественности в России и за 
рубежом. Торжественная церемония награждения ла-
уреатов конкурса состоится в г. Сочи 2 октября 2009г. 
в актовом зале Института образовательных техноло-
гий государственной академии наук «Российская ака-
демия образования».

Уважаемые преподаватели! Поздравляем Вас с 
тем, что Ваша книга стала лауреатом конкурса на луч-
шую научную книгу 2008г. Новых Вам творческих успе-
хов и достижений!                                        

Начальник УНИ Чебровская С.В.

КОНКУРС НА ЛУЧШУЮ КНИГУ 2008

В преддверии Дня Учителя Министерство об-
разования Хабаровского края проводило акцию 
«Поздравь своего учителя», в которой активное 
участие приняли и студенты нашего университе-
та. Более тысячи студентов АмГПГУ назвали име-
на любимых педагогов, повлиявших на выбор их 
собственного профессионального становления. 
Опрос проводила инициативная группа студентов 
факультета истории и юриспруденции – Мельников 
Никита, Шишимарова Анастасия и Комков Степан. 
Эти анкеты переданы в Министерство образова-
ния. А студентам старших курсов в рамках этой же 
акции было предложено назвать имя вузовского 
преподавателя, максимально содействовавшего 
самоопределению студента как личности.

По результатам опросов, проведенных отделом 
менеджмента качества АмГПГУ,  этими препода-
вателями стали: 

•  на физико-математическом факультете  – 
ст.преподаватель Татьяна Ивановна Плотникова;

• на естественно-географическом  факультете – 
доцент Людмила Васильевна Дзюба;

• н а   э к о н о м и ч е с к о м  ф а к у л ьт е т е  – 
ст. преподаватель Нина Викторовна Нутрихина;

• на факультете истории и юриспруденции 
– доцент Петр Юрьевич Павлов;

• на факультете технологии и дизайна – 
доцент Виктор Федорович Иваненко;

• в институте педагогики и психологии – 
ст. преподаватель Ирина Александровна Попова;

• в институте филологии – Дрокова Светлана 
Владимировна.

Мы решили узнать мнение Т.И. Плотниковой как 
лучшего куратора ФМФ о проведенной акции и вот 
что выяснили:

«АУ»: Татьяна Ивановна, Вас студенты ФМФ на-
звали лучшим преподавателем, который особенно 
помогает им в самоопределении – личностном и 

профессиональном.  
Как Вы думаете, 
почему выбор 
студентов стал 
таким?

Т.И.: Для меня 
этот факт стал 
большой неожи-
данностью!    

Конечно, очень 
приятно получить 
такую высокую 
оценку студентов, но, надо сказать, что на на-
шем факультете работает много опытных, твор-
ческих преподавателей, каждого из которых мож-
но назвать лучшим! «А почему выбор стал именно 
таким?» - я всегда стараюсь добросовестно вы-
полнять свою работу и быть не равнодушной к 
трудностям и проблемам студентов.

«АУ»: Вы на факультете много лет являетесь кура-
тором студенческих групп. Что Вам дает эта работа?

Т.И.: Да, действительно, я являюсь куратором 
студенческих групп много лет. Мне эта работа 
очень нравится. Получаю удовлетворение, когда 
удается сплотить студенческий коллектив, когда 
вижу успехи моих студентов. И еще, работая с мо-
лодежью, не чувствую своего возраста.

«АУ»: Что бы Вы пожелали коллегам в День Учителя?
Т.И.: Конечно же, здоровья, прекрасного настро-

ения, оптимизма и, конечно, достойной зарплаты! 
В свою очередь, редакция «АУ» присоединяется к 

пожеланиям Татьяны Ивановны и поздравляет пре-
подавателей  с высокой оценкой их труда студента-
ми университета, с профессиональным праздни-
ком – Днем Учителя и желает постоянной радости 
творческого общения со студентами.

Редакция «АУ»

«Мой любимый преподаватель»
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«Не плыви по течению, молодость, слышишь?»
24 – 25 сентября 2009г. в 

АмГПГУ при поддержке Рос-
сийского государственного 
научного фонда (РГНФ) со-
стоялась научно-практическая 
конференция «Волонтерское 
движение как эффективная 
стратегия решения социально-
педагогических проблем рос-
сийского общества», в которой 
очно и заочно приняли участие 
более 150 представителей ву-
зов, общеобразовательных 
учреждений, общественных ор-
ганизаций, волонтеры, руково-
дители добровольческих отря-
дов из разных городов России, в 
том числе - Комсомольска-на-
Амуре,  Биробиджана, Южно-
Сахалинска, Хабаровска, Читы.

В процессе конференции об-
суждались вопросы специфики 
деятельности детских и моло-
дежных организаций в различных 
городах России, роли доброволь-
ческой деятельности в популяри-
зации здорового образа жизни в 
молодежной среде, проблем го-
товности студенческой молоде-
жи и волонтерской деятельности, 
трудностей в организации движе-
ния и др.

На базе Краевого моло-
дёжного социального медико-
педагогического центра для 
участников были проведены 
мастер-классы, где  специалисты 
познакомили волонтёров с новы-
ми технологиями межличностного 
взаимодействия. 

На сцене АмГПГУ команды 
презентовали свой опыт во-
лонтёрской деятельности. А эта 
деятельность оказалась многооб-

разной: помощь ветеранам, по-
жилым людям, детям из детских 
домов, экологическая защита 
окружающей среды, участие во 
всероссийской «Неделе добра» 
и др. Общественная организация 
студентов АмГПГУ «Экологиче-
ская Дружина», представившая 

свой опыт рабо-
ты, убеждена, что 
даже небольшая 
группа предан-
ных своему делу 
людей способна 
изменить мир. В 
этом их поддержа-
ли все участники 
конференции.

Интересными были презен-
тации деятельности отряда из 
ДВАГСА (г.Хабаровск). Ребята 
уверены, что «если кому-то в 
этом мире не хватает тепла, со-
переживания, то всегда найдут-
ся те, кто готов оказать помощь» 
и сами приходят к ветеранам и 
социально-незащищённым 
детям.

Хорошо представилась ко-
манда «Мириады» из ДВГГУ. 
Это связано с достаточно 
большим опытом (7 лет) во-
лонтерской работы в вузе. Но 
в сознании этого опыта они 
явно демонстрировали своё 
«столичное» превосходство, 
перед другими участниками, 
что выглядело, в общем, не-
спортивно. Но опыт их рабо-
ты, безусловно, интересен.

Много точек соприкоснове-
ния с нами мы нашли среди 
участников конференции из 
Читы и Южно-Сахалинска. У 

них есть свои оригиналь-
ные находки в работе от-
рядов. Порадовала своей 
активностью и делегация из 
ДВГСГА (г.Биробиджан)

Кафедра педагогики 
ИПиП провела такую кон-
ференцию впервые. И хо-
чется поблагодарить коллег 
за труд и поздравить всех 

её организаторов 
с успехом. На-
шим студентам-
волонтерам она 
дала опыт орга-
низации большо-
го форума, опыт 
гостеприимства, 
опыт поддержки 
и заботы о людях, 
которые приехали 

из других городов. Конференция 
принесла всем участникам ра-
дость общения с единомыш-
ленниками, позволила убе-
диться в актуальности этого 
направления социально-
педагогической работы. 

Зав.кафедрой педагогики 
Т.В. Самодурова
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Смирнова Александра 
Владимировна, 

специалист по УМР, ИФ
Самые яр-

кие впечатле-
ния от учебы 
в университе-
те у меня свя-
заны с моими 
одногруппни-
ками. Мне по-
везло учиться 
в большой, но 
очень друж-

ной группе, в которой я была 
старостой. Мы проводили огром-
ное количество времени вместе, 
особенно на младших курсах. 
Однажды на занятии мы снима-
ли фильм- экскурсию по нашему 
городу на английском языке, ко-
торая закончилась поездкой на 
«Оме» на Пивань. День был чу-
десным! Но самым ярким собы-
тием, наверное, стала подготов-
ка нашей группы к празднованию 
Рождества. Именно подготовка, 
потому что месяц в репетициях, 
нас действительно сплотил. Мы 
писали сценарий, искали костю-
мы, репетировали, даже устроили 
субботник накануне. Мы пришли 
в университет в воскресенье рано 
утром, и первую половину дня 
всей группой оттирали пол на 4 
этаже. Преподаватели до сих пор 
вспоминают наш блестящий пол! 
В рождественском спектакле уча-
ствовали мои ученики, 5-классники 
из школы, в которой я тогда рабо-
тала. Рождество удалось! Мои 
5-классники были в восторге! И 
еще долго вспоминали, как их при-
гласили в университет для участия 
в студенческом мероприятии.  А 
у нас получилось очень красивая, 
добрая, трогательная рождествен-
ская история, в которой были за-
действованы абсолютно все мои 
одногруппники. Еще вспоминается 
случай, как мы всей группой ходи-
ли за стипендией, которую полу-
чали тогда в кассе. И две тысячи 
нам дали пятаками!!! Сначала мы 
их долго пересчитывали, а потом 
делили на всех!...

В День Учителя мне бы хоте-
лось пожелать всем студен-
там иметь такие же теплые 
отношения в группе, какие 
были в моей. И не забывайте, 
насколько интересной будет 
ваша студенческая жизнь, за-
висит только от Вас! А всем 
преподавателям – вдохнове-
ния и здоровья!!!

Коваленко Вера 
Николаевна, 

эав.кафедрой экономики
Я окончила 

наш педунивер-
ситет, историче-
ский факультет. 

Это время 
запомнилось, 
пожалуй, нам  
вс е м  стройо-
трядами, пути-
ной и, конечно 
же, поездками на картошку. 
Тогда было совсем другое время, 
но это было очень ярко и весело. 
Там мы были в такой обстановке, 
что общаться было очень легко 
и приятно. И я искренне желаю 
всем, кто сейчас учится побывать 
в такой обстановке. Пожалуй, са-
мым ярким моментом в моей уни-
верситетской жизни стала защита 
кандидатской по экономике. Тогда 
экономисты были, что называется 
«на вес золота».  И это было боль-
шое испытание, очень интересное 
и запоминающееся. В этом году на-
чался мой 41 год в университете, и 
каждый год 1 сентября открывает-
ся новая страница в моей жизни, 

Людмила Васильевна 
Дзюба

доцент кафедры биологии
В 1955г. я 

приехала      с 
Запада и посту-
пила в педагоги-
ческий институт 
в г.Хабаровске,  
а уже на 3 курсе 
была переведе-
на в наш, вновь 
созданный в 

г.Комсомольский-на-Амуре     пе-
динститут, где и закончила  
естественно-географический 
факультет. Время тогда было 
трудное, студенты жили голодно. 
Но мы были оптимистами, ведь 
нас учили, что всё впереди. Пре-
жде всего, это было интересней-
шее общение между нами, сту-
дентами.  Особенно запомнились 
полевые практики.

Мы наблюдали потрясающие 
природные явления,  среди них 
наиярчайшее – процесс наблюде-
ния за прибыванием и убывани-
ем воды в р.Амур. Очень запом-
нилась так называемая дальняя 
практика после 4 курса. Объехали 
практически весь Дальний Восток: 
Комсомольск – Ванино – Холмск – 
Юж.Сахалинск – Корсаков – Вла-

дивосток. Мы были на различных 
предприятиях, таких как, напри-
мер звероводческая ферма, где 
разводили норок и лис, побывали 
в заповедных местах. Но самым 
интересным тогда для меня и моих 
одногруппников стало посещение 
полиметаллического рудника в Те-
тюхе: там добывали датолит, и мы 
впервые увидели воочую то, о чём 
нам рассказывали на занятиях по 
геологии. Эти ощущения удивле-
ния и радости не забыть никогда. 
Необыкновенный мир дальнево-
сточной природы раскрывал нам 
свои тайны и богатства!

Помимо интересных полевых 
практик наш факультет славился 
своим вечером национальной кух-
ни, когда готовились самые раз-
нообразные блюда кухонь  разных 
народов мира, и попробовать эти  
студенческие «шедевры» кулина-
рии мог любой желающий. 

Замечательными, хоть и очень 
трудными, были мои студенческие 
годы. Было другое время, другое 
отношение к учёбе и профессии.

В честь Дня Учителя, хочется 
добрыми словами вспомнить на-
ших замечательных, интересных, 
интеллигентных преподавателей - 
С.Д.Шеенко, А.И.Печорина, Д.С.и 
Т.Н. Вишневских, В.П.Сысоева и 
многих других.

Максим Александрович 
Савунов

кан. физ.-мат. наук, 
зам декана ФМФ

Больше всего 
запомнился, ко-
нечно, первый 
курс, знакомство 
с университетом, 
одногруппника-
ми; первые экза-
мены, когда все 
стояли и тряс-
лись перед аудиторией. Все про-
шло удачно, зря боялись! И неза-
бываем последний госэкзамен, 
после которого я вышел и почув-
ствовал настоящую свободу!

В студенчестве я занимался 
волейболом, наша команда вы-
игрывала в городских соревно-
ваниях. Мы часто выезжали в 
Хабаровск. Сейчас я тренирую 
волейбольную команду АмГПГУ. 
Верю в её победы! В моей жиз-
ни все случается неожиданно и 
хочется сказать: главное – не бо-
яться того, что тебя ожидает, не 
бояться трудностей!
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Хочешь заработать? Хочешь за границу? - 

Тогда читай тут!
По инициативе центра профори-

ентации и трудоустройства АмГПГУ 
17 сентября в университете состоя-
лась встреча студентов с координа-
торами программы международного 
обмена «WORK & TRAVEL».

Программа  «WORK & TRAVEL» 
предлагает студентам работу за 
границей. Она действует уже с 1957 
года и за эти годы приобрела ши-
рокую известность среди студентов 
различных стран мира. Сегодня уча-
стие в ней – лучший способ 
получить незабываемые 
впечатления, приобрести не-
оценимый жизненный опыт, 
пообщаться с носителями 
языка, узнать много нового 
о стране изучаемого языка, 
побывать в различных инте-
ресных местах, прокатиться 
по знаменитым на весь мир 
хай-веям или совершить 
обзорную экскурсию на вер-
толете над Гранд Каньоном. 
Это программа для тех, кого 
не пугают новые горизон-
ты, для кого приключения 
становятся неотъемлемой 
частью жизни. Она дает реальную 
возможность усовершенствовать 
свои знания английского языка и 
заработать хорошие деньги на пу-
тешествия и отдых, как отметила Т. 
Сергеева, оформление на програм-
му Work&Travel происходит с начала 
сентября 2009 года  до середины 
весны  2010 года. Но чем раньше 
студент запишется на программу, 
тем больше шансов найти лучшую 
и хорошо оплачиваемую работу. Ра-
бота предоставляется на 4 месяца: 
с июня по сентябрь. По окончании 
работы студент обязан вернуться 
на родину. Имеется много различ-
ных вакансий. Участники программы 
Work&Travel могут работать в раз-
личных сферах деятельности, на-
пример, работать на курортах (наи-
более востребованными являются 
вакансии официантов, мойщиков 
посуды, горничных, рабочих отелей); 
в отелях (большинство вакансий 
связаны с уборкой помещений, хотя 
существуют также вакансии посыль-
ного, камердинера, дежурного, раз-
норабочих, помощника в прачечной, 
официанта и т.д.); в ресторане. Кста-
ти, работу в ресторане найти легче 
всего. Вы можете работать помощ-
ником на кухне, официантом, по-
мощником официанта и т.д. Можно 
попробовать себя в сфере продаж: 
американские магазины и супермар-
кеты предлагают студентам широ-
кий выбор вакансий на летний пе-
риод. Наиболее популярны позиции 
помощника продавца, консультанта, 

кассира. А если у студента высокая 
скорость набора текста или он хоро-
шо разбирается в компьютерах, то у 
него есть все шансы на трудоустрой-
ство в офисах. Интересная работа 
возможна в парках  развлечений. 
В CШA работает множество парков 
отдыха, таких как Disney World, Six 
Flags, или Busch Gardens, на работу 
в которые охотно нанимают студен-
тов. Это может быть paбoтa операто-
ра на каком-то аттракционе, в кафе 

и ресторанах на терри-
тории парка. Во всех от-
ношениях познаватель-
ной может стать работа 
в национальных парках. 
Вакансии на работу су-
ществуют в небольших 
городках, располагаю-
щихся по периметру пар-
ков, или в туристических 
центрах в самих парках. 
А можно поработать на 
американской ферме 
помощником фермера. 
В этом году появилась 
новая вакансия: «спаса-
тель в бассейне». 

Собеседование для желаю-
щих проходит в посольстве в 
г.Владивостоке в мае.

Если вы уже студент 2 курса, то 
можете задуматься о поездке в США, 
чтобы  познать мир, окунуться в не-
знакомую культуру, завести новых 
друзей. Возможные сроки поездки 
с 1 июня до 1 октября. Некоторые 
наши студенты уже попробовали та-
кой вид путешествий и погружений 
в жизнь другого народа. Например,  
Веретенников Сергей, ныне студент  
5 курса ИФ. Вот что он рассказал:

- Сначала я очень боялся ехать в 
Америку, потому что думал, что не 
смогу грамотно выражать свои мыс-
ли на английском языке, не смогу 
понимать носителей языка, но на 
самом деле это не так уж и страшно. 
В первые часы пребывания в США 
ко мне подошел человек и спросил, 
не нужна ли мне помощь. Для меня 
это, конечно, было шоком, потому 
что я абсолютно не понимал, что он 
от меня хочет. Можно сказать, что я 
даже был немного напуган. Но уже 
через 2 дня я спокойно разговари-
вал с американцами. Думал, что 
возникнут трудности с работой, но 
программа «Work&Travel» хороша 
тем, что она предоставляет работу 
сразу по приезду в штаты. Советую 
заранее договориться с вашим рабо-
тодателем, чтобы он вас встретил. 
Можно даже попросить, чтобы он 
встретил вас прям в аэропорту. Мой 
работодатель помог мне с жильем, 
даже согласился показать мне го-

род (а я работал в Лос-Анджелесе). 
Для него было очень интересно 
общаться с русскими людьми. Лос-
Анджелес довольно большой город, 
очень красивый. Именно там нахо-
дится всемирно известный «Голли-
вуд». Меня потрясло, что «Голли-
вуд» – это просто улица, на которой 
располагается та самая знаменитая 
«Аллея Звезд».

Сложностей с получением визы 
совершенно не было. Я приехал в 
посольство, прошел небольшое со-
беседование с консулом и получил 
визу. Конечно, базовые знания по 
английскому языку будут не лишни-
ми, но все понимают, что вы волну-
етесь. Вопросы на собеседовании 
простые. 

Кроме основного города, где я 
работал, я также побывал в Сан-
Франциско. Его называют побрати-
мом г.Владивостока. Он на него по-
хож, но по-своему своеобразен. Мне 
очень понравился Сан-Франциско. 
Особенно запомнились мне «Golden 
Gate». Это просто потрясающее 
зрелище: самый большой в мире 
подвесной мост, который со сторо-
ны выглядит впечатляюще. 

Мне повезло с тем, что я ездил 
не один, а с подругой. Мы поддер-
живали друг друга. Ещё в дороге 
мы познакомились со студентами с 
Украины и Польши и потом жили с 
ними в одной съемной квартире.

Студентам я хочу пожелать взять 
все в свои руки, набраться смело-
сти и ехать за границу. Даже если 
вы поедете в одиночку, вы, несо-
мненно, найдете там новых хоро-
ших друзей. Языкового барьера 
не существует. Американцы очень 
доброжелательно относятся к рус-
ским. Если вы не будете  бояться, то 
сможете разговаривать практически 
со всеми. Для американцев не со-
ставит большого труда понять вас.  
Не бойтесь путешествовать. Хочу 
сказать, что такое путешествие за-
помнится вам на всю жизнь! 

Присоединяюсь к пожеланию 
Сергея! Ищите себя, пробуйте! Мир 
откроется вам! 

Балова О.В., нач.ЦПиТ
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Внимание, Студент!
Возможность получить 

новые знания!

В АмГПГУ уже третий год работа-
ет лингвистический центр «ИНТЕР-
ЛЭНД». Руководителем центра яв-
ляется кандидат филологических 
наук Вера Владимировна Кузне-
цова. Сегодня «ИНТЕРЛЭНД» при-
глашает всех желающих  любого 
возраста и любого уровня подго-
товки обучаться на курсах языко-
вой подготовки по дисциплинам:

- английский  язык
- немецкий  язык

- французский  язык
- китайский  язык 
- корейский  язык
-японский  язык

Обучение ведется самыми квали-
фицированными преподавателями 
ВУЗа с использованием новейших 
технологий и интереснейших про-
грамм. Если Вы хотите улучшить 
свои знания иностранного языка, 
обучаться у ведущих преподава-
телей университета, общаться с 
носителями языка, стажироваться 
за рубежом – обращайтесь в «ИН-
ТЕРЛЭНД»! Вас приятно удивят 
индивидуальный подход к уча-
щимся, оптимальное сочетание 
качества и стоимости обучения, 
небольшое количество обучаю-
щихся в группах. 

Специальное предложение цен-

тра: деловой 
язык, подго-
товка к меж-
дународно-
му экзамену 
IELTS.

Набор жела-
ющих полу-
чить знания 
по какому-
либо языку 
производится 
2 раза в год: 
в сентябре и в январе. Обучение 
проходит в течение учебного года 
с перерывом на летние каникулы.  
Сообщите друзьям и знакомым: с 
этого года на английский язык на-
бираются учащиеся с 5 лет и на 
китайский язык с 7 лет. На осталь-
ные языки набор происходит с под-
росткового возраста. Выпускников 
школ здесь подготовят к успешной 
сдаче ЕГЭ.

По окончании срока обучения и 
при успешном прохождении ито-
гового тестирования  слушатели 
получают сертификат о прохожде-
нии языковых курсов с указанием 
общего количества часов и итого-
вого уровня.

Лингвистический центр находит-
ся по адресу : ул.Кирова,17 (учеб-
ный корпус №3), каб.404. Тел.: 51-
56-99.            

Спешите, Вас там ждут!

В 2009-2010 году в институте 
филологии приступили к учебе 153 
студента из КНР. Они приехали к 
нам из Харбина, Дацина, Цицикара, 
г.Далянь и Цзямусы. Учебную работу 
с иностранными студентами в уни-
верситете осуществляет специально 
созданная кафедра русского языка как 
иностранного. Заведует ею кандидат 
филологических наук Е.Е.Жарикова.

Китайские студенты будут учиться 
по специальным программам, разра-
ботанным преподавателями АмГПГУ. 
Одна из них:  «Языковая подготовка 
по русскому языку, предназначенная 
для студентов-стажеров». Для бака-
лавров филологического образова-
ния – своя программа освоения язы-
ка, рассчитанная на 4 года. Впервые 

в этом году появи-
лась программа 
«2+2», по которой 
китайские студен-
ты, изучавшие 2 
года русский язык  
у себя на роди-
не, будут 2 года 
изучать его еще и 
в нашем универ-
ситете. 

Надо заметить, что отличаются они 
от наших студентов особой целеу-
стремлённостью. Они приезжают к 
нам в ВУЗ не только, чтобы выучить 
русский язык, но и для того, чтобы в 
последующем найти себе хорошую 
работу на родине. Поэтому они и учат-
ся хорошо, много времени уделяют 
самостоятельному изучению русского 
языка. Для этого им созданы все усло-
вия и в общежитии №1, и в учебном 
корпусе №3. 

Вообще с китайскими студентами 
работать очень интересно. Интересно 
то, что у них другой менталитет, абсо-
лютно отличный от нашего, россий-
ского. Китайские студенты интересны 
тем, что никогда не знаешь, чего от 
них ожидать. Они всегда разные, и 
характер у них сильно отличается от 
характера русских. Они более чув-
ствительные, более инфантильные, 
немного несамостоятельные, и в то 
же время очень открытые, искренние.

Кроме учёбы китайские студенты 
заняты во всех направлениях внеу-
чебной работы. За каждой группой 
китайских студентов закреплен свой 
преподаватель – куратор. Кураторы 
продумывают мероприятия воспита-

тельного, спортивного, оздоровитель-
ного характера и привлекают к ним 
студентов. Они активно посещают 
музеи, разнообразные интересные 
исторические места, достоприме-
чательности. Китайские студенты с 
удовольствием  участвуют во внутри-
вузовских мероприятиях, таких как 
«Студенческая весна», «Праздник 
улыбок» в день 8 марта, в концертах, 
посвященных Дню Победы. Среди них 
есть уже победители межвузовских 
конкурсов. Они хорошо поют. Есть за-
думка создать вокальный ансамбль из 
наших китайцев. В институте филоло-
гии они – постоянные участники всех 
студенческих мероприятий, среди ко-
торых и «Посвящение в студенты», и 
«Неделя русского языка», и «Неделя 
китайского языка». Радует то, что ки-
тайские студенты легко находят об-
щий язык с русскими. Для нас главное 
во всей нашей деятельности развить 
в студентах толерантность, взаимное 
уважение людей разных культур друг 
к другу, поэтому в большинстве меро-
приятий китайские и русские студенты 
участвуют совместно. И это всем им 
нравится.

Е.Е.Жарикова

О визите делегации из 
г.Цзямусы

В рамках развития дружественных 
связей между городами побратимами в 
г.Комсомольске побывала официальная 
делегация из КНР во главе с первым 
секретарем Городского комитета КПК 
г.Цзямусы Линь Сюшань.

В программу визита китайских гостей 
было включено посещение АмГПГУ. Они 
осмотрели учебные аудитории, рекреа-
ционные залы, познакомились с истори-
ей АмГПГУ в музее. Потом состоялась 
встреча членов делегации из г.Цзямусы 
со студентами. Китайских руководите-
лей интересовали условия обучения 
студентов из их страны в нашем ВУЗе. 
Господин Линь Сюшань задавал студен-
там самые разные вопросы об их учебе, 
программах, по которым они обучаются, 
стоимости обучения, условиях прожива-
ния, отношениях с российскими студен-
тами. Приятно, что в ответах китайских 
студентов прозвучала высокая оценка 
условий их пребывания в нашем уни-
верситете. Особо они отметили широ-
кую культурную программу, которую им 
во внеучебное время предлагает уни-
верситет – посещение музеев, театров, 
спортивных соревнований и др.

Господин Линь Сюшань был удовлет-
ворен ответами и сообщил, что он будет 
рекомендовать наш университет для 
обучения китайских студентов и в даль-
нейшем.

Начальник международного отдела 
Михайлова К.О.



Традиционный межвузовский ту-
ристический слет, посвященный 
55-летию АмГПГУ, прошел 18-20 сен-
тября на малой поляне у р.Циркуль. 
На старт соревнований вышло 9 ко-
манд: «Робинзоны», «Rusoturisto», 
«АТАС», «Herelaks», «100 %», 
«Coleoptera», «Бешеные волки», 
«Индигос» и «ПозитИФ». Команды 
заехали уже в пятницу вечером, что-
бы занять удобное место для бива-
ка. Торжественное открытие турсле-
та с поднятием флага университета 
и представление команд прошло в 
субботу утром. Соревнования, ко-
торые начались с личного забега, 
закончились в воскресенье днем (с 
перерывом на ночной костер). В про-
грамму вошли 6 конкурсов. В конкур-
се «Личная дистанция» участвовали 
6 человек  от команды. Сама дистан-
ция  состояла из следующих этапов: 
«Подъем спортивным способом с 
жумаром», «Спуск спортивным спо-
собом «восьмеркой»», «Навесная 
переправа», «Судейское бревно с са-
мостраховкой», «Узлы», «Маятник» и 
«Кочки».  В личном забеге участвова-
ло 56 человек. Длина всей трассы со-
ставила 1,5 км. Успешнее других на 
ней был Алексей Буланов, студент 5 
курса, ЕГФ. «Это в принципе не труд-
но, - говорит Буланов Алексей, -  но 
нас утомили большие расстояния 
между этапами. Надо сказать, что в 
прошлом году, бежать было легче, 
потому что трасса проходила в лесу, 
а в этом году по асфальту. В лесу 
нашу любимую поляну  сильно зали-
ло дождями.

На мой взгляд, самым трудным ис-
пытанием стала станция «Навесная 
переправа», потому что здесь нуж-
на была физическая сила. А самое 
веселое испытание, это, конечно же 
«Маятник», потому что со стороны 
действительно весело наблюдать, как 
участники срываются вниз с веревки. 
Хорошо, что высота была небольшая. 
К испытанию «Узлы» многие участ-
ники команд тщательно готовились 
прямо перед конкурсом, т.к. в этом 
году узлы отличались по сложности 
от узлов прошлого года. Хотелось 
бы отметить, что в этом году не было 
штрафных баллов. То есть, тот, кто не 
выполнял какое-то задание, снимал-
ся с этапа или выполнял его снова».

В воскресенье утром 
состоялся командный 
забег по следующим 
этапам: «Бревно», 
«Узлы», «Подъем», 
«Траверс», «Спуск», 
«Тролли». Конкурс на-
зывался «Дистанция по 
выбору». Команде на 
задание давалось по 
20 минут, и участники 
должны были выбрать 
этапы, которые они хотят пройти за 
данное время. Участники слета от-
метили, что самым трудным испы-
танием для команд стали «тролли». 
Выполняется этот этап как минимум 
– вдвоем, т.к. должен сопровождать-
ся командной страховкой: один участ-
ник спускается, другой – страхует. На 
этапе «тролли» выполнялись просто 
акробатические этюды! Нужно было 

спуститься вниз по горе вперед ногами 
с командной страховкой. Тому же, кто 
не знал, как это правильно делать (а 
были и такие), приходилось долго ви-
сеть головой вниз. Зато уж и научились 
этой премудрости туристической!

Интересным и познавательным 
стал «Конкурс знатоков», где половина 
вопросов была связана с краеведени-
ем, а другая – с медициной. Участво-
вали в ней по 3 человека от команды. 
Параллельно с ним проходил другой 
конкурс -  «Ориентирование», где 
участвовала вторая половина коман-
ды. Конкурс «Ориентирование» со-
стоял из 10 контрольных пунктов. На 
каждом пункте были спрятаны буквы 
в различных местах: на  деревьях, в 
болоте, в кустах.  Цель задания - най-
ти все буквы и собрать из них кодовое 
слово - «РОЗЫГРЫШ».

Особо любим всеми участниками 
«Конкурс поваров» с приготовлением 
фирменных командных блюд на ко-
стре. В этом году организаторы ограни-
чили список продуктов: разрешалось 
использовать овощи, консервы и спец-
ии. Надо было не только приготовить, 
но и оригинально представить блюдо. 
И здесь команда «АТАС» заняла I ме-
сто: они представили свой кулинарный 
шедевр «Яство блаженств».

Ни для кого не секрет, что все участ-
ники Турслета всегда с нетерпением 
ждут субботнего вечера после соревно-
ваний, когда все собираются у огромно-

го костра  и показывают 
свои таланты. И какой 
же Турслет может обой-
тись без гитары? Она, 
наверное, издавна ста-
ла символом подобных 
мероприятий на приро-
де под открытым небом. 
Такие вечера навсегда 
остаются в памяти лю-
бителей туристических 
слетов и походов.

Как и в прошлые годы, сборная 
команда города «Робинзоны» вновь 
«удивила» судейскую коллегию, заняв 
I места в конкурсах: «Личная дистан-
ция», «Ориентирование», «Дистанция 
по выбору». В итоге заняла I место в 
общем зачете. А у костра в конкурсе 
самодеятельности участники показы-
вали миниатюры на темы туристиче-
ской жизни. Особенно всем  запомни-
лись «Судьи на этапе» и «Джамшуд на 
турслете» команды «АТАС». 

Рассказывая о турслете, нельзя не 
отметить четкую и слаженную работу 
его организаторов во главе с Н.Г. Ро-
мановой и отряда МЧС Хабаровского 
края, обеспечивавшего безопасность 
трассы и пребывание студентов в лесу, 
квалифицированное судейство.

Жаль, что не все факультеты смогли 
выставить в этот раз свои команды, и 
что некоторые за неспортивность по-
ведения были сняты с соревнований. 
Факультетам, очевидно, необходимо 
ответственнее подходить к подбору 
участников. А в остальном турслет стал 
праздником для всех его участников. 

  Ибрагимова Юлия, 
ИПиП, 3 курс

Анастасия Шишкина, член сбор-
ной команды города по спортивно-
му ориентированию «Робинзоны»,  
студентка 5 курса ЕГФ, стала чем-
пионкой Хабаровского края по спор-
тивному ориентированию. Настя 
успевает не только успешно учить-
ся, заниматься туризмом в этом 
виде спорта, но и  воспитывать 
своего ребенка.  Поздравляем Ана-
стасию и желаем ей успехов в прео-
долении не только спортивных, но 
и всех жизненных препятствий! А 
участником нашего университет-
ского слета стал и ее сын Матвей.
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20 сентября 2009 года Мини-
стерство спорта, туризма и мо-
лодежной политики Российской 
Федерации, ФГУ «Управление 
спортивных мероприятий», Все-
российская федерация легкой 
атлетики впервые провели Все-
российский день бега «Кросс На-
ции».

Это было самое масштабное 
по количеству участников и гео-
графическому охвату массовое 
спортивное мероприятие, прово-
дящееся в России. У нас в горо-
де оно проходило на территории 
Силинского парка.

Наряду с любителями на 
старт вышли спортсмены-
профессионалы, ветераны спор-
та, личным примером пропа-
гандирующие здоровый образ 
жизни, школьники, студенты и 
даже маленькие дети – дошко-
лята. В «Кроссе Наций» приняли 
участие и студенты всех факуль-
тетов АмГПГУ. Вместе со сту-
дентами в кроссе участвовали и 
преподаватели – Ж.В. Петруни-

на, доктор исторических наук, 
профессор ФИиЮ и С.В. Чер-
касова, специалист по УМР 
института заочного обучения. 
В шестерку победителей 
кросса вошли студенты 
нашего университета: Тре-
тьякова Татьяна (гр.ФК-28, 
ИПиП), Кравцова Анаста-
сия (гр.ФВ-18, ИПиП), Лю-
лин Андрей (гр.ФВ-37, ИПиП). 
А Алис Вера (гр.МК-54, ИПиП) 
не только вошла в шестерку 
лучших, но и стала победи-

тельницей кросса горо-
да среди женщин.

Все, кто принял участие 
в этом первом кроссе, 
получили огромное удо-
вольствие. Как, напри-
мер, Макарова Наталья, 
студентка ИПиП АмГПГУ: 
«Меня поразила массо-
вость мероприятия (при-
мерно 5000 участников), 
- отмечает она, - порадо-
вали его организация и 
активность участников, 

их возрастной разброс – от до-
школьников до людей старше-
го поколения. С удовольствием 
хочу попробовать свои силы ещё 
раз, ведь в этом году мне совсем 
немного не хватило для того, 
чтобы войти в десятку лучших».

«Кросс наций» будет традици-
онным. Пусть участие в нём ста-
нет необходимым для всех.

Желаем нашим спортсменам 
дальнейших успехов в 

спорте и новых достижений!
В.В.Савчук, 

председатель спортклуба

В сентябре этого года в г.Нерюнгри (Якутия) про-
шёл Чемпионат Дальневосточного феде-
рального округа по боксу.  Среди участников, 
а главное, и среди победителей были и наши сту-
денты и аспиранты. 

Золотые медали в чемпионате Дальневосточно-
го федерального округа по боксу завоевали Илья 
Максимов (ИПиП), Анатолий и Александр Клинковы 
(аспиранты), Михаил Пономаренко (ИПиП). Сере-
бряную медаль привёз Михаил Никитин (ИПиП), а 
бронза досталась Павлу Петрову (ИПиП).  

В ноябре в Ростов-на-Дону выезжает ко-
манда спортсменов-боксёров под руководством 
С.И. Гондуркаева и А.А. Михайленко на финал 
Чемпионата России. Мы верим в успех наших 
студентов и желаем им успешного выступления.

 С Чемпионата  Дальневосточного 
федерального  округа  по  д зюдо  вернул-
ся абсолютным чемпионом Юрченко Константин 
(ИПиП). Он был очень удивлён и, конечно же, не-

сказанно рад этому новому 
званию: «Я не ожидал, что 
стану абсолютным чемпио-
ном Дальневосточного фе-
дерального округа, потому 
что выступал в абсолютной 
весовой категории - в этой 
категории участвуют спор-
тсмены абсолютно разного 
веса. При моём весе 81 кг, 
мне пришлось соревновать-

ся со спортсменами, имеющими вес до 120 кг. Это 
очень сложно, но, как оказалось, возможно!»

Мы поздравляем Константина с блестящим ре-
зультатом и желаем победы в финале соревнова-
ний в г.Нальчик, ведь победитель будет иметь воз-
можность попасть в сборную России.
Удачи, Вам, дорогие наши спортсмены!!!

Ваши болельщицы и болельщики   

Ура! Наши -   ПОБЕДИТЕЛИ!

« К р о с с   Н а ц и й   -   2 0 0 9 »
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22 и 24 сентября в общежитиях №1 и №2  про-
шел «верёвочный курс». В ходе него проходили ис-
пытания, которые должны были научить перво-
курсников именно сплочённости и создавать саму 
эту атмосферу. Ведь именно сплочённая команда 
может пройти все испытания и добиться победы.

А испытания были разные. Например, «До-
верие», в котором участникам необходимо было 
полностью раскрепоститься и довериться своим 
товарищам, упав с большой высоты прямо в руки 
команды. 

Другие испытания требовали  творческого под-
хода и нестандартных решений. Или требовали 
смекалки, как, например,  «Ковёр». Некоторые, та-
кие как «Болото» или «Паутина», требовали пол-
ного понимания своих сильных и слабых сторон 
каждого. 

Роль строгого и компетентного жюри исполняли 
студенты из профсоюзной организации АмГПГУ. 
Профком предоставил вкусные и сладкие призы, 
которых хватило на всех участников. Студенты по-
няли, насколько было важно стать единой коман-
дой, чтобы добиться результата и успеха.

Мельников Н., ФИиЮ

ВЕРЁВОЧНЫЙ КУРС: ЦЕНА УСПЕХА!

Дом, в котором мы 
живём!

«Общежитие – наш дом, дом в 
котором мы живем!» - девиз, при-
думанный студентами, которые 
проживают в общежитии № 1. Го-
ворят, студент, который не жил в 
общежитии, не знает, что такое 
«настоящая» студенческая жизнь. 
Здесь студент находится далеко 
от дома и своих родных, поэтому 
он сам в ответе за себя, сам созда-
ёт ту атмосферу, в которой будет  
жить. Но это всегда трудно, ведь 
жизнь в общежитии – это жизнь в 
коллективе, где необходимо со-
блюдать определённые правила, 
считаться с теми, кто живёт рядом 
в комнате, на этаже. «Жизнь в об-
щежитии имеет свою специфику, 
потому что мы не просто видим-
ся, как например, на парах, а мы 
живем вместе, одной семьей! И 
подготовку ко всем мероприятиям 
переживаем тоже все вместе. Это 
помогает сдружиться, сплотить 
коллектив», - говорит Е.Козлова, 
председатель общежития №1. 
Без помощи старших товарищей, 
без помощи управляющих обще-
житием первокурснику просто не 
обойтись. А управляют общежити-
ем  студенческий совет общежи-
тия и его председатель, старосты 
этажей и, конечно же, заведующий 
общежитием.

Общежитий у нас в вузе два. 
При этом общежитие №1 дваж-
ды являлось призером краевого 
конкурса на «Лучшее общежи-
тие»,  несколько раз участвовало 
в городском конкурсе общежитий, 
где занимало I места. А в 2008-
2009гг. оба общежития АмГПГУ 

были награждены дипломами за 
участие во Всероссийском кон-
курсе на «Лучшее общежитие». В 
этом, конечно, большая заслуга 
заведующих общежитиями – Бур-
мистровой Ларисы Михайловны 
(общ. №1) и Гавриленко Галины 
Андреевны (общ. №2). Их глав-
ными помощниками в организа-
ции быта студентов сегодня стали 
Козлова Екатерина (председатель 
общ. №1), Григорьева Анастасия 
(председатель общ. №2) и старо-
сты этажей – члены студсовета. 

Проблемы у студентов возни-
кают постоянно, и в их решении 
всегда помогает студсовет. Пред-
седатели общежитий и старосты 
этажей решают множество вопро-
сов: бытовых (Где взять шкаф? Кто 
лампочку вкрутит?), социальных и 
материальных (например, реше-
ние конфликтных ситуаций, кон-
троль за санитарным состоянием 
общежития, обустройство комнат 
отдыха, спортивных комнат и т.п.), 
проведение культурно-массовых 
мероприятий, и др.

Всем этим ребятам из студенче-
ского совета общежитий присущи 

такие качества, как ответствен-
ность и целеустремленность, от-
зывчивость и доброта, понимание 
и терпимость. Они делают все воз-
можное, а иногда и невозможное, 
для того, чтобы общежитие для 
проживающих в нем было настоя-
щим, пусть и вторым, но домом, а 
жизнь  в этом доме была комфорт-
ной и интересной. 

Жизнь студентов в общежитии 
– это жизнь молодёжного коллек-
тива. У нас проходит много ин-
тересных вечеров, праздников, 
например таких, как  «День перво-
курсника», «Мисс общежития», 
«Рождественские посиделки», 
«День Св.Валентина», проводят-
ся «Спартакиада между обще-
житиями», «Конкурс на лучшую 
комнату». А познакомиться друг 
с другом поможет специальный 
«Верёвочный курс».

Только совместная ответствен-
ность, то есть ответственность 
каждого за то, что происходит в 
общежитии, и делает его нашим 
домом.

Но есть и проблемы. И эти про-
блемы создаём мы сами. Очень 
уж вольно чувствуют себя в «об-
щаге» первокурсники, оказавшись 
без маминого надзора, да и стар-
шекурсники порой, почувствовав 
себя «дедами», забывают о том, 
что общежитие – это общее жи-
тие, ОБЩЕЕ. В общежитии ты 
почувствуешь себя своим, если 
поймёшь это, если научишься ува-
жать живущего рядом, выполнять 
общепринятые правила.

С. Томашевский, 
член студсовета общ. № 1, 

студент ИПиП
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Профсоюзный комитет – орган студенче-
ского соуправления жизнью университета. Он 
призван защищать социальные права и инте-
ресы студента.

Профком осуществляет свою работу по не-
скольким направлениям: социальное (ока-
зание материальной помощи студентам, 
проведение социальных акций, помощь дека-
натам в работе с «проблемными» студентами); 
спортивно - оздоровительное  (участие 
в организации и проведении спортивных ме-
роприятий, турслетов, приобретение для сту-
дентов абонементов на посещение бассейна); 
культурно-досуговое (помощь в проведе-
нии и организации всех мероприятий); инфор-
мационное (распространение информации о 
возможностях и делах профкома в студенче-
ской среде, создание сайта профкома, оформ-
ление статей в газету «Аудитория»); 
жилищно-бытовое (поддержка сту-
дентов проживающих в общежитии, 
помощь студсоветам общежитий  в 
решении конфликтных ситуаций). При 
профкоме работает и бракеражная 
комиссия, которая вместе с такой же 
комиссией из профкома преподавате-
лей решает вопросы, касающиеся ка-
чества питания в столовой. 

Профсоюзный комитет – это пока 
единственный студенческий орган, 
который представлен в Ученом совете уни-
верситета. Он работает на основе Согла-
шения с администрацией вуза, подписанно-
го ректором А.А.Шумейко и председателем 
профкома студентов.

Факультеты представлены в профкоме сво-
ими профоргами:

ЕГФ - Ягубкина Александра (гр. ГК - 42)
ИФ - Курносов Евгений (гр. РЯЛ - 32)
ЭФ – Шемберко Анна (гр. НЭ - 32)
ФМФ – Саратова Ирина (гр. МИ - 33)
ФТиД – Иванова Василиса (гр. ТПД-51)
ИПиП – Плохотнюк Михаил (гр. ФВ - 37)

ФИиЮ – Филипченко   Константин 
(гр. ИСТ-41)

Возглавляет  профком студсовета 
председатель - Гурская Анастасия  
(гр. ИНФ - 52). 

Профком работает в аудитории № 132 глав-
ного корпуса АмГПГУ.

Если у студента возникает какая-то пробле-
ма – он может обратиться к профоргу своего 
факультета или прямо в профком, и  его про-
блему постараются решить. Ничья проблема 
не остается без внимания. 

Профсоюзный комитет АмГПГУ дважды 
являлся победителем краевых слетов про-
фсоюзных организаций. Третий год подряд 
профсоюзная организация АмГПГУ занимает 
первую строчку в рейтинге студенческих про-
фкомов по Хабаровскому краю.

Ежегодно профком 
проводит «Кубок про-
фкома» - творческие 
конкурсы по трем 
номинациям: танцы, 
вокал, КВН. Кубок 
является переходя-
щим, и из года в год 
он передается в руки 
факультета, став-
шего победителем в 
комплексном зачете.

Дважды в год при содействии профкома 
проводятся встречи студентов с ректором 
«Задай свой вопрос ректору». На любой ваш 
вопрос вы получите там прямой ответ.

«Включайтесь в активную студенческую 
жизнь - это очень интересно,  контактируйте 
со студентами старших курсов – это полезно! 
– советует Саратова Ирина, профорг ФМФ. 
Приходите в профком - вместе мы можем ре-
шить студенческие проблемы. Ведь вместе – 
мы сила!!!»

Председатель профсоюзного комитета
Гурская Анастасия 

Вместе - мы сила!

Памятка для обучающихся при появлении 
симптомов гриппоподобной болезни  

СИМПТОМЫ
Признаки заболевания, вызываемого  новым вирусом 

гриппа (H 1 N1) у людей включают: высокую температу-
ру, кашель, боль в горле, насморк или заложенность носа, 
боли во всем теле, головную боль, озноб, слабость, воз-
можны понос и рвота.

ЕСЛИ ВЫ ЗАБОЛЕЛИ
1. Если у вас появились признаки болезни в образова-

тельном учреждении необходимо сообщить преподавате-
лям и немедленно обратиться к медицинскому работнику.

2. Если у вас появились признаки заболевания дома, не-
обходимо сообщить родителям и обратиться в участковую 
поликлинику, и вызвать врача. В случае высокой темпе-
ратуры тела, наличия рвоты, одышки и других симптомов 
тяжелого состояния следует вызвать бригаду неотложной 
медицинской помощи.

КАК СЕБЯ ВЕСТИ ВО ВРЕМЯ БОЛЕЗНИ
Заболевание может продлиться неделю или дольше. 

Вы должны оставаться дома или поехать в больницу (по 
рекомендации врача).

• Прикрывайте рот и нос носовым платком при чихании 
или кашле. После использования выбрасывайте платок 
в мусорную корзину.

• Чаще мойте руки водой с мылом, особенно после 
кашля или чихания.

• Старайтесь не прикасаться руками к глазам, носу и 
рту. Старайтесь избегать близких контактов с больными.

• Если вы больны гриппоподобным заболеванием, оста-
вайтесь дома в течение 7 дней после появления признаков 
болезни

• Если вы больны и находитесь в доме с другими чле-
нами семьи, носите медицинскую маску, чтобы не зараз-
ить Ваших близких.
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Уважаемые первокурсники! Без 

ложной скромности моно сказать, что 
наш университет отличается от мно-
гих других вузов Хабаровского края 
хорошо организованной культурно-
досуговой деятельностью. Конечно, 
учёба - это основное и главное дело 
студента, но мы стремимся к тому, 
чтобы и свободное от занятий вре-
мя стало не праздным времяпрепо-
вождением, а временем, когда вы 
сможете заниматься любимым де-
лом, художественным творчеством 
или спортом, совершенствуя свою 
личность и развивая свой творче-
ский потенциал. А поможет вам в 
этом Управление внеучебной воспи-
тательной и сроциальной работы и 
Центр моложёжных инициатив.

Мы предлагаем вам влиться в кол-
лективы художественной самодеятель-
ности нашего университета, получить 
дополнительное образование,и поэто-
му немного познакомим вас с ними. 

На протяжении 6 лет в АмГПГУ 
существует замечательный фоль-
клорный ансамбль «Лада», всег-
да желаемый участник городских и 
университетских концертов, неодно-
кратный победитель дальневосточ-
ных фестивалей. Дважды ансамбль 
со своими концертами выезжал  за 
границу в г.Цзямусы. Руководитель 
фольклорного ансамбля «Лада» - 
Екличаева Людмила, ФТиД, 5 курс, 
много лет занимающаяся народным 
творчеством. «Университет для меня 
– это не только учеба, но и творче-
ская самореализация, а сцена – это 
моя жизнь!» - говорит Людмила. 

Вот уже 3 года участником прак-
тически всех концертов АмГПГУ яв-
ляется вокальная группа «Колорит». 
В репертуаре группы песни разных 
направлений и поколений. Руково-
дитель группы – Ольга Викторовна 
Козырева, неоднократный лауреат 
многих краевых и дальневосточных 

конкурсов и фестивалей: «Каждый 
из участников коллектива индиви-
дуален, но при этом вместе они 
составляют одно единое целое, 
живут одним и тем же – музыкой! 
А это самое главное». «…Невоз-
можно передать словами это чув-
ство волнения перед выходом на 
сцену, - говорит Ковалев Иван, со-
лист этой группы, - огромный зал, 
тысячи глаз. И вот зазвучала фо-
нограмма, ты выходишь на сцену 
и просто забываешь о волнении и 
полностью отдаешься песне!».

Студенты нашего университета 
ведут активную творческую дея-
тельность. Среди них есть и те, кто 
не представляет своей жизни без 
КВНа. Они живут по принципу: «Вся 
наша жизнь - игра». Это активные, 
мегапозитивные студенты, которые 
отстаивают честь университета в 
«Лиге Юности КВН» в нашем и дру-
гих городах Дальнего Востока. Своей 
игрой они доказывают, что АмГПГУ 
– один из лучших учебных заведе-
ний не только в учебе, но и в юморе. 
Ведь юмор в студенческих заботах 
как «спасательный круг»!

Своими яркими выступлениями ра-
дуют зрителей и танцевальные кол-
лективы АмГПГУ. Танцевальная группа 
«Экспромт», руководителем которой 
является талантливая и неординар-
ная Елена Владимировна Санникова, 
завораживает всех присутствующих в 
зале необычными постановками, эмо-
циональностью и мастерством испол-
нения. Ребята неоднократно выезжали 
на конкурсы хореографического искус-
ства и возращились с победой. 

В этом году ряды наших педагогов 
дополнительного образования  попол-
нил Павел Фролович Кузнецов, руко-
водитель ансамбля народного танца 
«Амурские зори», известный балет-
мейстер не только в нашем городе и 
крае, но и далеко за их пределами и 
даже за границей. 

Существуют и другие коллективы, в 
которых любители потанцевать могут 
раскрыть свои таланты.

Все танцевальные коллективы име-
ют свой стиль, свою изюминку, что по-
зволяет им завладеть вниманием зри-
телей с первого «па».

Существует и такое отделение 
дополнительного образования, как 
«Имидж-центр» «Пигмалион». Он 
предлагает студентам систему работы 
над самим собой, над созданием 
своего индивидуального имиджа. Во 
время обучения студенты знакомят-
ся с историей и культурой костюма, 
получают навыки красиво и стильно 
одеваться, учатся шить и конструи-
ровать одежду, представлять костю-
мы на подиуме. Помимого этого 
они обучаются искусству макияжа и 
парикмахерскому искусству. Занятия 
проводит опытный специалист Вера 
Александровна Бавыкина. 

В нашем университете выходит 
газета «Аудитория» (собственно, ко-
торую вы и держите в руках), объе-
диняющая тех студентов, которым 
небезразлична жизнь АмГПГУ, и ко-
торые хотят, чтобы обо всех событи-
ях, происходящих в нём, знали и дру-
гие люди. «Аудитория» неоднократно 
становилась лауреатом различных 
конкурсов и фестивалей СМИ.

Так. что, если вы активны, полны 
сил и энтузиазма, новых мыслей и 
идей, если вы обладаете различны-
ми талантами и если вы  студент Ам-
ГПГУ, то присоединяйся к нам, и вы 
станете новыми яркими звёздочками 
нашего любимого университета. 

По любым вопросам внеучебной 
деятельности вы можешь обратиться 
в ауд.201, где вам всегда будут рады.

Зав. Центром досуга и культуры 
И.С. Данильченко 
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